



**¿CÓMO LEER Y
ESTUDIAR LA
BIBLIA?**

@abundatuvida.

Amado amigo en Cristo, finalizamos la serie Doctrina, pero seguimos aprendiendo sobre la palabra de Dios, su voluntad para con los hombres; en esta oportunidad vamos a ver diferentes aspectos sobre la lectura y estudio de la Biblia, lo cual nos va a permitir comprender la carta de amor que Dios hizo para nosotros (Que es la Biblia misma).

1. Todos necesitamos leer y escudriñar (estudiar) las sagradas escrituras.

En primer lugar, debemos saber que leer y aprender de la palabra de Dios es una necesidad para toda persona, pues la palabra de Dios permanece para SIEMPRE (Isaías 40:8, Mateo 24:35) y sólo por medio de ella se adquiere VERDADERA sabiduría (Salmo 119:130, Proverbios 2:6), sólo ella nos muestra la VERDAD, por lo tanto nos hace LIBRES (Juan 8:31-32), nos da VIDA (Deuteronomio 8.10), y, sola y únicamente, la palabra de Dios nos da el PODER DE VENCER EL PECADO (Salmos 119:11), nos da CRECIMIENTO ESPIRITUAL y nos muestra el camino a la SALVACIÓN ETERNA (1 Pedro 2:2, Santiago 1:21).

@abundatuvida.

Además de que para nosotros los cristianos es un obvio mandamiento directo de Jesús, el escudriñar las sagradas escrituras, lo podemos ver en Juan 5:39, lo cual también tumba la falsa enseñanza de que para entender la palabra de Dios se necesita ser un docto y no un cualquiera, cuando Jesús manda a examinarla a profundidad, ahora veremos qué es lo que se necesita para empezar a comprender la Biblia.

2. Para entender las sagradas escrituras al leer y escudriñarlas, necesitamos aceptar a Jesús.

Sólo aceptando a Jesús podremos ir entendiendo la Biblia, pues la Biblia es un libro sellado, velado; y ese velo, ese sello, sólo puede ser quitado por su autor, EL ESPÍRITU SANTO DE DIOS, sólo él puede darnos las verdaderas interpretaciones de la Biblia (2 Pedro 1:20), por lo tanto, una persona que no ha aceptado a Jesús, no puede entender la Biblia en lo absoluto, ya que Jesús es también Dios, entonces el Espíritu Santo también es el Espíritu de Jesús, y el que no ha aceptado a Jesús, tampoco a aceptado su Espíritu, y no está en él, por lo tanto el autor de la Biblia no le puede enseñar nada a una persona que no lo ha aceptado; Como la Biblia es para personas espirituales (personas que han aceptado a Jesús), las personas naturales o carnales (personas que no han aceptado a Jesús) no pueden entenderla y lo que ella contiene les parece loco, irracional e ilógico; esto porque las cosas del Espíritu no se razonan sino que se discernen (1 Corintios 12:14).

@abundatuvida.

3. El estudiante ha de ser perseverante, paciente, y sobre todo humilde y sincero.

Para empezar a entender y descubrir los tesoros espirituales que contiene la Biblia, hay que acercarse a ella con humildad, ya que si una persona se acerca a ella con el fin de atacarla, juzgarla, desafiarla, descalificarla; con prepotencia; JAMÁS va a comenzar a entender nada de ella. Nos tenemos que acercar como niños a la palabra de Dios, desprogramados de toda filosofía humana (Salmos 25:9).

Hay que acercarnos a los preceptos de Dios siendo sinceros con nosotros mismos, debemos aceptar en lo más profundo de nuestro corazón de que somos pecadores, de que estamos mal y que necesitamos de ellos, para que así puedan hablarnos a nuestro corazón y poder ir transformando todo lo dañado en nosotros (Salmos 25:8). Una persona para descubrir las verdades espirituales de la Biblia, también tiene que ser paciente, hacer el esfuerzo en tener paciencia para aprender de la palabra de Dios es un acto de adoración a Él, por lo tanto es agradable a sus ojos, la persona tiene que ser perseverante y disciplinado, ya que la palabra de Dios no pasa de moda, sino que se aplica hasta el fin de los tiempos, y su justicia, por la eternidad, así que por nada más valdría la pena esforzarse y sacrificarse en disciplina que por aprender de lo que ha escrito Dios a la humanidad (1 Corintios 9:25).

@abundatuvida.

4. Acompañe la lectura con oración, al empezar, al continuar y al terminar.

Para poder entender y comprender la palabra de Dios es fundamental la oración, ya que es la única forma de pedirle al Espíritu Santo que nos ilumine, es tan indispensable que Él nos ayude desde el momento de iniciar, a medida que vayamos leyendo y al terminar. El Espíritu Santo es el autor de este precioso libro (la Biblia) ¿Quién lo podrá interpretar mejor que Él?; su palabra nos dice en Santiago 1:5 que si nos falta sabiduría se la pidamos y Él nos la da, abundante y sin reproche, es decir si le pedimos al Espíritu Santo la interpretación de su palabra, él nos la dará; la palabra de Dios es revelación y sólo el Espíritu puede revelarla tal cuál es, así que nunca falte la oración para leer la Biblia. Por otro lado, no es solo leerla sino aplicarla a nuestra vida, ponerla por obra (Santiago 1:22), leer la Biblia nos enseña, nos reprende, nos corrige y nos instruye en cualquier área de nuestra vida (2 Timoteo 3:16).

Al iniciar debemos orar confesando nuestros pecados para poder estar libre, para aprender del Espíritu, luego por entendimiento y sabiduría; al continuar para que Dios nos revele lo que nos quiere hablar a través de ella, de manera más profunda y clara, y al terminar para darle las gracias por su palabra y pedirle que nos ayude a ponerla por obra.

@abundatuvida.

5. La Biblia no se puede leer como un libro común y corriente.

La Biblia se divide en el Antiguo Testamento con 39 libros, y el Nuevo Testamento con 27 libros y LO MÁS RECOMENDABLE PARA UNA PERSONA QUE NUNCA HA LEÍDO LA BIBLIA, es que NO la lea de principio a fin, como se hace con un libro común y corriente; también es recomendable que empiece con una versión clara como lo es La Reina Valera Contemporánea (RVC) o la versión Palabra de Dios para todos (PDT); (si no tiene alguna de las versiones antes mencionadas, sino otra, no es impedimento para empezar a leer la Biblia, lo anterior solamente es una recomendación, así que puede empezar con la que tenga a su disposición).

El orden de lectura de la Biblia para una persona que está en el inicio de la fe, debe ser primero por la lectura del Nuevo Testamento (DE MATEO HASTA APOCALIPSIS), y después el Antiguo Testamento (DE GÉNESIS HASTA MALAQUÍAS); para que después de leer el Nuevo Testamento pueda comprender más el Antiguo al leerlo. Una vez terminada de leer la Biblia en alguna de estas versiones, te recomendamos que comiences a ESCUDRIÑAR la Biblia versión Reina Valera 1960 (RVR 1960) porque es más fiel, ya que es traducida palabra por palabra y la MEMORICES.

@abundatuvida.

Para las personas que ya llevan más tiempo en el evangelio y que quieren leer la Biblia completa, sí podrían leer en orden la Biblia, de acuerdo a como está, primero el Antiguo Testamento y luego el Nuevo Testamento, lo que quiere decir, desde Génesis hasta Apocalipsis; ya que dicha persona tiene más conocimiento de la Biblia (es más madura) por lo tanto puede entender con más facilidad el Antiguo Testamento; y que en lo posible sea con la versión Reina Valera de 1960 (RVR1960) que aunque tiene un lenguaje menos común, va a valer la pena debido a que es fiel, traducida palabra por palabra; también, lo más recomendable es que utilicen esta versión para memorizar la palabra de Dios.

Ambos tipos de Cristianos, pueden utilizar el plan de lectura de la Biblia en un año, el cual equivaldría a leer 4 capítulos diarios de la Biblia sí se hace con disciplina, e incluso se puede terminar de leer la Biblia aún antes de un año completo.

Hay muchas formas de leer la Biblia, anteriormente mencionamos las formas más sencillas de hacerlo, en un futuro, con la ayuda de Dios, estaremos compartiendo otras formas de hacerlo para que sea de gran bendición para cada uno..

6. El Estudio de la Biblia.

Más que leer, debemos estudiar la Biblia, debemos escudriñar a profundidad, meditar en ella. Por lo tanto, te recomendamos que:

@abundatuvida.

A) Use las "referencias" al margen de su Biblia (RVR 1960)

Las Biblias contienen capítulos y versículos que son los que componen los textos, también contienen unas citas bíblicas debajo de muchos de los versículos que se llaman "Referencias". Las referencias son unas citas que fueron expuestas anteriormente en otra sección de la Biblia, puede ser anterior o posterior, y que se cita debajo de algún otro versículo que tiene que ver con el tema, para realizar así la técnica de comparación. La técnica de comparación, es una técnica que sirve para observar con más claridad un tema particular, mediante diferentes versículos bíblicos, de dicho tema, así, las ideas se complementan, por lo tanto se puede exponer de manera que quede claro y conciso el tema del cual se habla. Esto nos ayuda muchísimo en el estudio de la Biblia porque le da firmeza al pasaje que estamos leyendo, estudiando o que vayamos a enseñar.

Por ejemplo en Miqueas 5:2 se dio una profecía que se cumple en Mateo 2:6, lo que nos demuestra la veracidad de la Biblia, ya que Miqueas es un libro del Antiguo Testamento y en Mateo se cumplen algunas de sus profecías, siendo un libro del Nuevo Testamento, y esto lo sabemos tan exactamente, gracias a las referencias debajo de estos dos versículos en la RVR 1960.

@abundatuvida.

B) Arme en lo más pronto posible su Biblioteca Cristiana Básica. Le recomendamos los siguientes libros de acuerdo a la relevancia.

- Al menos dos versiones de la Biblia aparte de la Reina Valera 1960.
- Una Biblia de estudio. Recomendada: Biblia de Estudio Teológico.
- Una concordancia. Recomendada: STRONG EXHAUSTIVA
- Un comentario Bíblico. Recomendado: MATTHEW HENRY
- Un índice temático de la Biblia. Recomendado: NAVE. De Orville J. Nave.

Cada libro le orientará la manera correcta de usarlo. Le serán de mucha ayuda para su vida cristiana. Sino tiene ninguno, no se preocupe, todos debemos empezar por lo que tenemos: nuestra Biblia inmediata; que nunca debe, ni puede ser remplazada por otro libro, lo que se hace con los otros libros es ver otros panoramas a lo mismo que la Biblia nos dice, para así profundizar.

@abundatuvida.

Así como hay muchas formas en las cuales leer la Biblia, hay muchas maneras de estudiarla, lo que podemos compartir también a profundidad en el futuro con la ayuda de Dios. Por el momento, los libros antes recomendados nos van a dar pautas de cómo leer y estudiar la Biblia, de acuerdo a su contenido, pero cada uno nos va a dar ideas, y pasos para orientarnos a la hora de leer y estudiar las escrituras.

Para concluir, debemos tener claro que toda persona necesita leer y estudiar la Biblia; que para empezar a descubrir las verdades espirituales debemos aceptar a Jesús de todo corazón; que debemos acercarnos a la Biblia con humildad, dispuestos a dejarnos ayudar por ella para que pueda hacerlo; que debemos pedir ayuda al Espíritu Santo en todo momento para que nos enseñe; saber que la Biblia no es un libro común a la hora de leerlo e interpretarlo; y por último, sabiendo que debemos esforzarnos por escudriñar la palabra de Dios, debemos hacer el esfuerzo de conseguir y usar herramientas Bíblicas para ayudarnos en NUESTRO aprendizaje de LA PALABRA DEL DIOS VIVO!

Textos para memorizar

1 Pedro 1:21: 2 Timoteo 3:16-17:

Mateo 24:35

@abundatuvida.